
 

 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令和３年 

１２月１日 

水 

午前 

１１時頃から 

１ 菊池 久光 議員（政友会） 

２ 斎藤 光浩 議員（公明自民クラブ） 

３ 大豆生田 春美 議員 

（公明自民クラブ） 

令和３年 

１２月２日 

木 

午前 

１０時から 

４ 新巻 満雄 議員（政友自民クラブ） 

５ 滝田 一郎 議員（大田原創生会） 

６ 伊賀  純 議員（無会派） 

７ 秋山 幸子 議員（無会派） 

令和３年 

１２月３日 

金 

午前 

１０時から 

８ 深澤 正夫 議員（政友自民クラブ）

９ 菊地 英樹 議員（政友会） 

10 星  雅人 議員（大田原創生会） 

11 前野 良三 議員（政友自民クラブ） 

大 田 原 市 議 会 

令和３年第４回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 



質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 １ 議席番号 １６ 質 問 者 菊池 久光 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

栃木県北と茨城県北を

結ぶ幹線道路（仮称・北

関東北部横断道路）整備

について 

 

 

 

 

自転車の安全利用に関

する条例と自転車保険

加入への取り組みにつ

いて 

 

 

 

 

市有財産の貸借や売却

等の手法について 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

栃木県北と茨城県北を結ぶ幹線道路（仮称・北関

東北部横断道路）整備について、現在市が把握し

ている国や県の動向について伺いたい 

幹線道路（仮称・北関東北部横断道路）整備に関

し、現在の交通状況・道路機能状況をしっかりと

把握し、国・県に対して早期実現を要望していく

べきかと思うが考えを伺いたい 

 

県内の各自治体における自転車の安全利用条例

の制定及び自転車保険加入への取り組み状況に

ついて伺いたい 

令和４年４月１日に予定されている栃木県自転

車の安全で適正な利用の促進に関する条例施行

に伴い、本市での自転車保険の加入義務化の考え

があるか伺いたい 

 

現在の市有財産の貸借や売却等についての手

法・情報発信の手法について伺いたい 

市有財産の売却等について、売却媒介制度を創設

し民間活力を導入すべきかと思うが考えを伺い

たい 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ２ 議席番号 ４ 質 問 者 斎藤 光浩 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

災害時の応急住宅の供

給について 

 

 

 

スケートボード利用の

問題について 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

災害時の応急住宅の供給について現状を伺いま

す 

災害時の応急住宅の供給について本市の考えを

伺います 

 

スケートボード利用に関連する要望や苦情等の

現状について伺います 

スケートボード利用の問題について本市の考え、

対応を伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ３ 議席番号 １３ 質 問 者 大豆生田春美 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

こども医療費助成事業

について 

 

 

市民健康診査について 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

（２） 

（３） 

 

償還払いの申請をしている方の割合を伺いたい 

中学三年生までを現物給付にする考えはあるか

伺いたい 

 

集団健診の受診率を年代別に伺いたい 

医療機関での受診率を伺いたい 

個人病院も健診委託医療機関に加えることはで

きないか伺いたい 

 

 

 

 

4



質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ４ 議席番号 ７ 質 問 者 新巻 満雄 

 
質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

黒羽刑務所閉庁後の利

用について 

 

 

大田原市過疎地域持続

的発展計画について 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（１） 

 

（２） 

 

現在市が把握している刑務所内施設等の状況に

ついて伺います 

閉庁後の利活用について伺います 

 

素案策定までの状況とパブリックコメントの結

果について伺います 

個別事業計画の実施計画について伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ５ 議席番号 １２ 質 問 者 滝田 一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

４ 

 

令和４年度一般会計予

算編成方針に基づく主

要事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

那須北３市町の合併効

果について 

 

 

 

 

 

 

 

大田原市有財産活用民

間提案制度について 

 

第４９回衆議院議員総

選挙における投票状況

について 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

 

 

（４） 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（１） 

（２） 

 

 

 

歳入歳出予算見積書に記載された主な歳入及び

歳出について伺います 

令和４年度普通交付税及び臨時財政対策債発行

可能見込み額について伺います 

本方針が大田原国造りプランに基づく本年３月

策定の実施計画事業の遂行に与える影響につい

て伺います（火葬場運営費、公園管理費、地方

創生道整備推進交付金事業等のインフラ事業、

総合文化会館管理運営事業費、放課後児童健全

育成事業費等） 

本市の財政構造の改善見込みについて伺います 

 

合併の長所・短所（メリット・デメリット）に

ついて本市の考えを伺います 

①知名度やブランド推進等県北の中核都市とし

ての発展可能性 

②市民のためのきめ細やかな行政など市民サー

ビス 

③行政の充実、効率化と行政コスト削減 

④財政基盤の充実と強化 

 

廃校の活用状況及び今後について伺います 

市民に対する廃校活用の周知について伺います 

 

投票日の時間帯、年代別投票結果を伺います 

期日前投票及び今後の若年層投票率向上につい

て伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ６ 議席番号 １ 質 問 者 伊賀 純 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

４ 

コロナ後を見据えた大

田原市の街づくりにつ

いて 

 

第４９回衆議院議員総

選挙を受けて投票率ア

ップの取り組みについ

て 

 

 

 

 

 

「ふれあいの丘」の今後

について 

 

市長選挙について 

（１） 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

（５） 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

今後のコロナ禍の推移をどう見込み、どう対応し

ていくのか伺います 

 

 

年代別投票率を伺います 

若年層の投票率アップの課題と取り組みを伺い

ます 

主権者教育の必要性から、主権者教育の現況と今

後の課題を伺います 

共通投票所の考え方を伺います 

投票時間の考え方と投票率アップの取り組みを

伺います 

 

現在の検討状況を伺います 

 

 

今回の新聞報道にみる市長の考え方について伺

います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ７ 議席番号 ２ 質 問 者 秋山 幸子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

気候危機に対応する、

「本市地球温暖化防止

実行計画」（区域施策編）

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

積極的に若者の意見を

市政に反映させる「子ど

も議会」の推進について 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

 

 

 

 

 

 

地球温暖化による海水温の上昇で水蒸気量が増

大し、台風が巨大化、激甚な災害を起こす等、気

候危機が急速に進行している中、本市「地球温暖

化防止実行計画」（区域施策編）では「東日本大

震災による原子力発電所の事故を契機に、これま

での原子力主体の電力から、太陽光や水力バイオ

マスなどの新たな再生可能エネルギーへの転換

が迫られている」と指摘している。 

「大田原市新エネルギービジョン」に於いても、

「バイオマス発電、バイオマス熱利用に本市の豊

かな農地や森林など、自然環境を勘案し、未利用

資源をバイオマスに活用することは、エネルギー

の地産地消の実現に有効」とある。 

すでに、バイオマス活用推進計画も策定され「大

田原市バイオマス活用推進協議会」が発足してい

る。現在の、本市地球温暖化防止実行計画の進捗

状況を伺います 

 

選挙権年齢が「満１８歳以上」になってから５年

が経ち、選挙のたびに「若者の低投票率」が指摘

されるが、議員が特定の地域の代表として立候補

する場合も多く、地域コミュニティとの繋がりが

少ない若者の投票率が低くなると考えられる。１

０月 3１日に行われた衆議院議員総選挙の年代

別投票数を伺います 

ある地域では若者の姿が多く見られたと聞きま

すが、選挙管理委員会として対策を取られたか伺

います 

かつて、本市においても議員が提案して行われた

「子ども議会」では、「子どもの視点で真剣に質

問する姿に感動した」と、議事録で知りました。 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ７ 議席番号 ２ 質 問 者 秋山 幸子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

大田原市過疎地域持続

的発展計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

「子ども議会」は全国で行われていますが、山形

県の遊佐町「少年議会」での提案が実際に町の施

策に反映されていると聞きます。未来を担う子ど

もたちが、「子ども議会」の体験を機に関心を持

って成長するよう本市に於いても「子ども議会」

の定期的な開催を提案しますが、市の考えを伺い

ます 

 

過疎地域持続的発展計画に係る意見交換やパブ

リックコメントの意見などを踏まえ策定が行わ

れている。 

「過疎地域」に指定された事の認識は大事である

と思うが、合併前２０００年の国勢調査による人

口は 78,993 人が、２００５年合併時 79,023

人になり、１０年後２０１５年は 75,９０１人で

（マイナス 3,１２２人）となり、５年後 2020

年は 73,749 人で（マイナス 2,152 人）合併後

5,274人減っている。「合併やコンパクトシティ

ー化が過疎地を作り出しているのではないか」と

考えられるが、その要因を伺います 

「大田原市未来創造戦略」の転入転出のデータな

どから、湯津上地区、黒羽地区から大田原地区へ

の移動数を伺います 

計画の策定にあたり、対象地域には補助率のかさ

上げや過疎債などの支援がありますが、大田原市

全体の将来を見据えた発展計画を求めますが、市

の考えを伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ８ 議席番号 ９ 質 問 者 深澤 正夫 

 
質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

第４９回衆議院議員総

選挙の投票者数及び投

票率について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育施設（トイレ）整備

について 

 

 

（１） 

 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

第４９回衆議院議員総選挙の投票者及び投票率

は、前回執行した総選挙と比較して、投票者数で

１，０３６名が減少し、投票率では、０．９４ポ

イント減少であったが、その減少となった理由を

どのように分析しているか伺います 

第４９回衆議院議員総選挙による期日前投票者

数は、１１，３２０名で、投票率では、１９．０

７％と前回執行した総選挙による期日前投票者

数で、６３１名が減少し投票率では、０．７５ポ

イント減少であったが、その減少となった理由を

どのように分析しているか伺います 

 

市内小学校１９校、中学校８校にある校舎内のト

イレ（和式、洋式）の整備状況について伺います 

市内小学校１９校、中学校８校にある外トイレの

現状を把握しているのか伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 ９ 議席番号 ６ 質 問 者 菊地 英樹 

 
質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

ＧＩＧＡスクールにお

けるネットトラブルと

個人情報の取り扱いに

ついて 

 

 

 

 

 

ＧＩＧＡスクールのハ

ード面及びソフト面に

ついて 

 

 

 

（１） 

（２） 

（３） 

（４） 

 

（５） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

ネットセキュリティーについて伺います 

ネット上のいじめについて伺います 

情報モラルの教育について伺います 

小中学校のタブレット端末の操作履歴ログにつ

いて伺います 

タブレット端末の利用履歴（インターネットの検

索履歴を含む）の保護者への同意について伺いま

す 

 

ＧＩＧＡスクール構想に向けたＩＣＴ環境整備

の進捗状況について伺います 

デジタル教材について伺います 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 １０ 議席番号 １１ 質 問 者 星 雅人 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域共生社会の実現に

向けて 

 

 

 

 

中心市街地の活性化に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

 

 

 

ささえ愛おおたわら助け合い事業（大田原市生活

支援体制整備事業）の現状と課題について伺いた

い 

重層的支援体制整備事業を導入するつもりはな

いか、考えを伺いたい 

 

大田原市中心市街地総合再生基本計画の進捗状

況について伺いたい 

中心市街地の活性化について、市の考えを伺いた

い 
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質 問 区 分 一 般 質 問  

質問順位 １１ 議席番号 １８ 質 問 者 前野 良三 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長４期目の大田原市

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

（５） 

（６） 

 

 

 

 

 

 

４期目出馬に際しての抱負を伺います 

財政健全化に目鼻が付いたとのことであります

がその内容について伺います 

新型コロナウイルス感染症対策に今後どのよう

に取組んで行くのか伺います 

今後の本市の経済対策・雇用創出について伺いま

す 

少子化対策・子育て支援策について伺います 

賑わい創出について伺います 
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